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　新しいコーポレートマークは、永遠の絆という意味を持つ日本古来の「宝結び」と「北海道」をモチーフにしています。メインカ
ラーの「グリーン」は道内各地の会員を象徴し、それを「ゴールド」の枠で表した中央会がしっかりと固めることにより、連続する
無限が永続的な反映や発展を表現しています。

（中央会を表す枠の色は4種類のバリエーションも用意し、季節やイベントなどによって使い分けることができます）
　また、スローガンには「連携の絆」を前面に打ち出し、道内の中小企業組合が絆を深め、連携を強めることで、
それぞれの未来が切り拓かれるという思いを込めています。

新しいコーポレートマークのご紹介 
取引力強化推進事業補助金のお知らせ
平成30年度通常総会　開催報告      1
北海道木材市場協同組合　創立60周年記念式典・祝賀会開催／ 
苫小牧地区トラック事業協同組合　創立50周年記念式典・祝賀
会開催      4
北海道パン・米飯協同組合　創立70周年記念式典開催／ 
北海道消防設備事業協同組合　創立30周年記念祝賀会開催      5
室整振自動車整備協同組合　創立40周年記念式典・祝賀会開催／ 
第14回トラック運送事業協同組合全国大会開催      6
石田邦雄のキャリアコンサルタントの現場から①      7

全国大会ツアー／組合運営実務講習会のご案内      8
平成29年度補正「サービス等生産性向上IT導入支援事業 
（IT導入補助金）」の公募について      9
ものづくり補助金活用事例紹介 
～世良鉄工株式会社～      10
5月の道内景況      12
支部だより      14
中小企業大学校旭川校からのお知らせ      16
中小企業基盤整備機構からのお知らせ

「北海道中央会新コーポレートマーク誕生！」



　本会の会員組合が、共同事業の活性化や受注促進など取引力を強化するためにホームページの開設、商品
パッケージの改良等を行う際の費用の一部を補助します。下記の募集期間内にご応募ください。
1　対象組合
　小規模事業者組合（詳細は本会ホームページをご確認ください）
2　補助金額
　1組合10万円以上20万円（補助率2/3）以内
　※　申請数や内容により減少することがあります。
3　対象経費
　謝金、旅費、消耗品費、印刷費、会場借上料、通信運搬費、委託費
4　対象事業の具体例
　・ホームページの作成、リニューアル
　・販促用チラシの作成
　・ネット販売システム、データベースの構築
　・商品パッケージ（包装）の改良
5　採択件数
　全道で5件から9件程度を予定します。
 募集期間 
平成30年7月2日（月）～平成30年7月27日（金）　必着
 採択発表 
平成30年8月中
 お問い合わせ・応募方法 
事業の詳しい内容や申請用紙の入手等は本会ホームページをご覧いただくか、本部連携支援部又は各支部に
お問い合わせください。（担当：本部連携支援部　佐々木、長谷川）

　従来のマークは、昭和33年に全国中央会が中小企業団体のバッジを制作するために公募し、選定された図案が
団体旗にもとり入れられ、以後、中央会のシンボルマークとして都道府県中央会でも使用されるようになりました。
　それから60年、本会では、関係機関さらには一般の方々に対するイメージアップや認知度の向上を図るとと
もに、会員及び職員の帰属意識や結束力の強化につなげるため、北海道独自のマークを制作することとしまし
た。そして、指名型プロポーザル方式によるデザインの募集、役職員によるコンテストと外部有識者を含む選考
委員会を経て、この度新しいコーポレートマークを決定しました。
　今後、このマークを様々な業務用のアイテムや事業のシーンで活用することとし、「ニュースレポート中央会」
の表紙についても、8月号からリニューアルします。

平成30年度　
取引力強化推進事業 補 助 金 の ご 案 内

〈従来のマーク〉 〈新しいマーク〉

北海道中央会のコーポレートマークをリニューアル



　6月7日、ホテル札幌ガーデンパレスにおいて、会員組合など843名（来賓及び委任状出席を含む。）の出席を得
て、平成30年度通常総会を開催した。
　尾池一仁会長の開会挨拶に続き、来賓を代表して北海道経済産業局 児嶋秀平局長、北海道 平野正明知事室
長、札幌市 田中俊成産業振興部長から祝辞をいただいた後、山本富靖副会長を議長として議案の審議が行わ
れ、平成29年度事業報告、平成30年度事業計画をはじめとする全ての議案を満場の賛成により原案どおり可決
した。
　また、任期満了に伴う役員改選の結果、会長には尾池一仁氏（北海道電気工事業工業組合）が再任されるとと
もに、理事70名、監事3名が選出され、総会を一時休憩して開かれた理事会において、理事の中から副会長には
藤枝靖規氏（再任、札幌鉄工団地協同組合）、小西廣幸氏（再任、札幌公衆浴場商業協同組合）横浜慶彦氏（再任、北
海道火災共済協同組合）、山田修三氏（再任、情報創造事業協同組合）、朝倉幹雄氏（再任、北海道ソフトウェア事
業協同組合）、戸澤 亨氏（再任、北海道菓子卸商業組合）、臼井呉行氏（新任、協同組合日専連とかち）の7人が、専
務理事には福迫 均氏（再任、専従）が選ばれた。（新役員名簿については、P3に掲載）

尾池会長

札幌市　田中産業振興部長 議長　山本副会長

北海道経済産業局　児嶋局長 北海道　平野知事室長

選ばれた会長、副会長、専務理事

～提出議案全て可決～

平成 30 年度 通常総会開催される！
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　総会終了後には、懇親パーティーが開催され、改めて新旧役員が紹介された後、尾池会長の挨拶があり、北海
道 倉本博史経済部長の乾杯の発声により祝宴に入った。
　100人以上の参加者が和やかに交歓し合い、商工中金札幌支店 坂口 修支店長の三本締めにより盛会のうち
に閉会した。

・課題解決型組合集中支援事業（新規）・課題解決型組合集中支援事業（新規）
　中小企業・小規模事業者が経済的・社会的環境の
変化に的確に対応し、成長発展を遂げるため、単独
では対応困難な課題の解決や新たな活路の開拓な
どこれら諸問題を改善するための方策の立案や、
解決策実現に向けた事業を実施する会員組合等に
対し助成する。

・中小企業等経営力強化支援事業（新規）・中小企業等経営力強化支援事業（新規）
　国は平成32年度までを生産性向上の集中投資
期間と位置づけ、設備投資に伴う固定資産税の減
免措置をはじめとした税制面での優遇措置や金融
支援などが講じられ、中小企業等経営強化法に基
づく「経営力向上計画」及び「経営革新計画」の策定
もその促進策の一つになっているが、道内におい
ての認知率・活用率はまだそれほど高くない状況
となっている。そのため、制度内容の周知及び計画
策定に向けてセミナーの開催や費用の助成などの
支援を行う。

・中小企業振興基本条例制定促進事業（新規）・中小企業振興基本条例制定促進事業（新規）
　平成11年の中小企業基本法の改正により、地方
自治体は、法の基本理念にのっとり、その区域の自
然的経済的諸条件に応じた中小企業施策を策定
し、実施することが求められている。しかし、施策
の拠り所となる、いわゆる中小企業振興基本条例
の制定自治体は、道内で34にとどまっていること
から、条例の意義や必要性について理解を深めて
制定の動きを加速させ、地域における経済活力の
源泉である中小企業の活性化と持続的発展のため
の施策の充実に資する。

・コーポレートデザイン制作事業（新規）・コーポレートデザイン制作事業（新規）
　ロゴマークやロゴタイプなど、本会の存在をア
ピールするための総合的なデザイン（コーポレー
トデザイン）の制作を行うとともに、会員章、会旗、
名刺、封筒をはじめ本会の名称等を表示する業務
用の各種物品にそのデザインを応用する。

・組合青年部交流促進事業（拡充）・組合青年部交流促進事業（拡充）
　次代を担う中小企業・小規模事業者の若手経営
者及び後継者の育成や組合運営に関する知識の習
得等を図るため、北海道中小企業青年中央会と連
携し、全道の組合青年部を対象とした研修会・交流
会等を実施するとともに、全国中小企業青年中央
会、東北・北海道ブロック青年中央会連絡協議会と
の連携を強化する。また、北海道中小企業青年中央
会の創立40周年関連事業を支援する。

・中小企業BCP導入支援事業（拡充）・中小企業BCP導入支援事業（拡充）
　気候変動による自然災害の発生と被害規模の増
大など、事業を行う上で降りかかる様々なリスク
に備え、危機対応能力を強化していち早く復旧し、
継続的な企業活動を行うため、中小企業において
もBCP（事業継続計画）策定の必要性が高まって
いる。
　こうした状況を踏まえ北海道経済産業局と連携
を図りながら、中小企業に対し、BCPの意義、必要
性、概要、導入の手立てなどを理解してもらうため
の研修会を開催する。さらに、BCPを策定しよう
とする事業者を対象とした実践的な講習会を開催
する。

○平成30年度事業計画における主な新規、拡充事業は以下のとおりです。

壇上に並ぶ新旧役員 北海道　倉本経済部長 商工中金札幌支店　坂口支店長

平成 30 年度新規・拡充事業
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会　長
尾　池　一　仁

（北海道電気工事業工業組合）

副会長
藤　枝　靖　規

（札幌鉄工団地協同組合）
小　西　廣　幸

（札幌公衆浴場商業協同組合）
横　浜　慶　彦

（北海道火災共済協同組合）
山　田　修　三

（情報創造事業協同組合）
朝　倉　幹　雄

（北海道ソフトウエア事業協同組合）
戸　澤　　　亨

（北海道菓子卸商業組合）
臼　井　呉　行

（協同組合日専連とかち）

専務理事
福　迫　　　均

（専従）

常任理事
阿　部　　　仁

（石狩新港機械金属工業協同組合）
遠　藤　元　士

（札幌丘珠鉄工団地協同組合）
青　木　昭　二

（北海道電機商業組合）
守　田　敏　治

（北海道紙器段ボール箱工業組合）
守　　　和　彦

（協同組合札幌総合卸センター）
菊　池　　　恒

（北海道商店街振興組合連合会）
長　沼　昭　夫

（北海道菓子工業組合）
小野寺　涼　一

（札幌電気工事業協同組合）
内　山　謙士郎

（札幌市製紙原料事業協同組合）
三　神　　　司

（北海道電気資材卸業協同組合）
林　　　伸　幸

（北央信用組合）
西　本　伸　顯

（北海道青果商業協同組合）
浅　山　廣　司

（札幌中央信用組合）
新任新任 岸　　　昌　洋

（北海道印刷工業組合）

新任新任 佐　藤　安　幸
（北海道管工事業協同組合連合会）

新任新任 杉　野　邦　彦
（江別工業団地協同組合）

新任新任 瀧　川　雅　司
（北海道自動車整備協同組合連合会）
藤　田　公　人

（函館駅二商業協同組合）
髙　橋　秀　樹

（旭川林産協同組合）
小　澤　由　明

（釧路北部事業協同組合）
真　柳　正　裕

（北見市商店街振興組合連合会）
松　永　英　樹

（輪西中核施設協同組合）
円　子　　　保

（協同組合日専連美唄）
菅　原　　　耕

（宗谷地方石油業協同組合）
花　和　嘉　貴

（小樽地方電気工事協同組合）

理　事
石　川　　　宏

（協同組合ニイイチ物流センター）
伊　藤　　　豊

（北海道石油商業組合）
出　村　良　治

（札幌左官工事業協同組合）
松　原　正　和

（北海道木材産業協同組合連合会）
山　田　耕　作

（千歳市環境整備事業協同組合）
佐々木　　　剛

（北海道製麺協同組合）
成　田　眞　一

（北海道生コンクリート工業組合）
武　田　俊　昭

（北海道食糧事業協同組合）
矢　部　和　彦

（札幌建設運送株式会社）
杉　山　隆　俊

（協同組合石狩新港卸センター）
佐々木　　　敦

（札幌発寒工業団地協同組合）
原　田　利　明

（協業組合公清企業）
岡　本　繁　美

（北海道砕石協同組合連合会）
平　塚　睦　子

（札幌地方自動車車体整備協同組合）
新任新任 曽　山　和　則

（札幌塗装工業協同組合）

新任新任 富　岡　正　幸
（北海道砂利工業組合）

新任新任 永　澤　二　郎
（北海道水産物加工協同組合連合会）
山　本　富　靖

（函館商工信用組合）
古伏脇　隆　二

（函館特産食品工業協同組合）
新任新任 河　村　祥　史

（函館地方自動車整備事業協同組合）
鎌　田　嘉　範

（協同組合日専連旭川）
渡　辺　直　行

（旭川家具工業協同組合）
武　田　政　則

（道北電気工事業協同組合）
新任新任 對　馬　健　一

（留萌地方石油業協同組合）
髙　橋　克　弘

（十勝信用組合）
新任新任 梶　原　雅　仁

（豆の国十勝協同組合）
山　口　和　泉

（釧路和商協同組合）
新任新任 福　井　克　美

（釧根電気工事業協同組合）
田　中　雄　一

（網走中央商店街振興組合）
石　澤　徳　司

（北見地区電気工事業協同組合）
野　村　信　一

（協同組合日専連パシフィック）
齊　藤　　　崇

（道南公益清掃事業協同組合）
酒　井　　　茂

（岩見沢エネルギー協同組合）
新　川　勝　久

（岩見沢管工事業協同組合）
今　村　光　壹

（協同組合稚内とみおか商店会）
寺　門　隆　次

（大磯商店街協同組合）
新任新任 大久保　髙　明

（北海道中小企業青年中央会（協同組合日専連旭川））

監　事
前　田　清　貴

（南北海道たばこ販売協同組合）
鹿　森　恭　子

（札幌質屋協同組合）
新任新任 野　村　佳　史

（北海道ネットワーク運送事業協同組合連合会）

新役員のご紹介 （平成30年6月7日選任）
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　5月25日、ホテルポールスター札幌において北海道木材市場協同組合（加賀谷雅治理事長、組合員85人）の
創立60周年記念式典・祝賀会が開催された。
　式辞で加賀谷理事長は、「昭和33年に北海道木材の流通体制の合理化と業界発展のため、道内唯一の公開市
場として設立された」と設立の経緯に触れ、「時の流れ、景気の動向とともに幾多の変遷があり、その激流のな
か浮き沈みを繰り返し混乱の時代を乗り超えられたのは、関係機関をはじめ多くの皆さまのご協力の賜物。今
後も皆さまのお役に立つ木材市場として発展できるよう役職員一同邁進していく」と関係者への感謝の言葉
とともに今後に向け抱負を述べた。
　続いて、加賀谷理事長から長年にわたり共同事業を積極的に利用した組合員に感謝状が贈られたほか、永年
勤続職員に表彰状が贈られた。
　祝賀会では、抽選会が行われるなど大いに盛り上がり、出席者は次の70周年に向けて団結を深めた。

　5月25日、グランドホテルニュー王子において苫小牧地区トラッ
ク事業協同組合（善入健氏理事長、組合員53人）の創立50周年記念式
典・祝賀会が開催された。
　式典冒頭の挨拶で、善入理事長は「トラック業界では、人手不足が
深刻化しているほか、規制強化への対応等で経営環境は厳しさを増
している」と業界を取り巻く環境に触れ、「これからも協同組合の原
点である相互扶助と協調の精神で組合員の皆さまと事業に取り組
んでいきたい」と新たな半世紀に向けた抱負を述べた。
　続いて、商工中金から組合へ長年の取引に対し感謝状が贈られた
ほか、善入理事長から長年にわたり組合の発展に貢献した歴代役員
に対し感謝状や表彰状が贈られた。
　また、記念事業として、苫小牧市交通遺児育英会及び一般社団法
人苫小牧地区交通安全協会へ総額60万円を寄付することが発表さ
れた。
　鏡開きで開宴した祝賀会では、余興として地元で活動するチーム
によるフラダンスや社会人ジャズオーケストラによる演奏が行わ
れるなど大いに盛り上がり、万歳三唱をもって締めくくられた。

市場の歴史を写真で振り返った

挨拶する善入理事長

50周年を祝し行われた鏡開き

会場を盛り上げたフラダンス

組合員に感謝状が贈られた挨拶する加賀谷理事長

創立60周年記念式典・祝賀会を開催！

苫小牧地区トラック事業協同組合

創立50周年記念式典・祝賀会開催！

北海道木材市場協同組合
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　5月31日、札幌グランドホテルにおいて北海道消防設備事業協同
組合（高橋一雄理事長、組合員34人）の創立30周年記念祝賀会が開催
された。
　冒頭の挨拶で高橋理事長は、先人や関係機関への感謝の言葉とと
もに「設立当初は資金難などで組合運営は困難を極めたが、必ず明
るい火は灯ると信じ、組合活動を続けてきた結果、30周年という節
目の日を迎えることができた」と喜びの言葉を述べた。
　続いて、高橋理事長から長年にわたり組合の発展に貢献してきた
組合役員に表彰状が贈られた。
　祝宴では、「研修旅行でみる組合の歴史」と題したスライドショー
が上映され、懐かしい映像の数々に参加者は思い出話に花を咲か
せ、大いに盛り上がった。

　5月26日、京王プラザホテル札幌において北海道パン・米飯協同
組合（伊原潤司理事長、組合員59人）の創立70周年記念式典が開催
された。
　開式後はまず、先に開催された通常総会をもって退任した北島孝
雄前理事長から組合員企業や組合の職員に対し表彰状が贈られた
ほか、尾池一仁本会会長から長年にわたり功績のあった、組合員や
職員に対し表彰状が贈呈された。
　その後、北島前理事長が「近年、少子化に伴い学校給食が減少傾向
にあり、厳しい状況が続いているなか、組合員や関係の皆さまのご
協力があったからこそ、本日70周年を迎えることができた」と式辞
を述べた。
　引き続き行われた祝賀会は、はじめに伊原新理事長が「先人が築
いてきたものを踏襲しつつ、組合員が組合に加入してよかったと思
えるような組合運営をしていきたい」と就任の決意を述べた後、前
理事長から新理事長に組合旗が引き渡され開宴。札幌で活動する女
性ジャズシンガーによるライブや福引大会が行われるなど、70周
年にふさわしい盛り上がりとなった。

表彰状を贈呈する尾池会長

さまざまな余興が会場を盛り上げた

挨拶する高橋理事長

映像で組合の歴史を振り返った

挨拶する北島前理事長（左）と伊原新理事長（右）

北海道パン・米飯協同組合

創立30周年記念祝賀会開催！
北海道消防設備事業協同組合

創立70周年記念式典開催！
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　6月7日、グランドホテルニュー王子において室整振自動車整備協
同組合（江良貴志理事長、組合員258人）の創立40周年記念式典・祝
賀会が開催された。
　式辞では、江良理事長が歴代役員や関係機関に対する感謝の言葉
とともに、「自動車整備業界は、自動車の普及に大きな役割を担い、
多くの事業者が事業に取り組んできた。これからも時代の変化を捉
え、業界の発展のためより一層団結し、車の安全・安心や地球環境保
全などに努力する」と今後に向け抱負を述べた。
　続いて、江良理事長から組合功労者や組合永年勤続職員に対し表彰状が贈られた。
　祝賀会には、組合員や来賓約80人が出席し、マジックショーや抽選会も行われるなど、参加者は大いに親睦
を深めた。

　6月14日、札幌パークホテルにおいて第14回トラック運送事
業協同組合全国大会が開催された。
　第1部においてはスキージャンプのオリンピックメダリス
ト、葛西紀明氏を講師に迎え、「夢は努力でかなう」と題して、故
郷下川町で幼少期にジャンプを始めてから惜しくも金メダル
を逃したリレハンメルオリンピックでの挫折、低迷期や家族の
死を乗り越えオリンピックでメダルを獲得するまでの道のり
について講演が行われた。
　第2部では、優良組合や各県組合の功労者、永年勤務の事務局
専従者などに対する表彰が行われた。
　大会終了後の懇親会は、「おたる潮太鼓」による演奏で幕を開
け、北海道運送事業協同組合連絡協議会の奈良幹男会長が、「北
海道と命名されて150年となるこの記念すべき年に、札幌で全
国大会を開催できたことに感謝する。この機会に北海道の美し
い景観と大地と海の恵みを堪能してほしい」と歓迎の挨拶を述
べた。会場では、北海道産にこだわった料理やお酒が振る舞わ
れたほか、余興として地元で活動する演奏家による弦楽四重奏
やよさこいチーム「平岸天神」による演舞のほか、抽選会もあ
り、全国から集った参加者は大いに盛り上がっていた。

挨拶する江良理事長

迫力の演奏を行った「おたる潮太鼓」

挨拶する奈良会長

葛西紀明氏

室整振自動車整備協同組合

第14回トラック運送事業協同組合全国大会開催！

創立40周年記念式典・祝賀会開催！
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改めてキャリアとは？

　最近、よく聞く言葉の一つにキャリアがある。皆さ
んはこの言葉をどのように受けとめるだろうか？　

「キャリア組」や「キャリアがない」など幅広い使われ
方をするが「轍（わだち）」と訳されるのが一般的だ。足
跡くらいで考えると理解しやすいのではなかろう
か。これまでどのような足跡を残し、それが現在の自
分につながり、将来、どんな足跡を作っていこうとし
ているか？これは互いの人生の上でも極めて重要な
ことで、その人の生きざまそのものといえよう。各人
が持つ能力や興味、更には思いや価値観などの反映
といえる。
　最近は、キャリア形成などと産業現場においても
よくこの言葉が登場するようになった。私は70歳を
越えた今でも、キャリア・コンサルタントとして、就
活の相談業務に関わっている。この資格は久しく民
間資格だったのだが、一昨年に厚生労働大臣認定の
国家資格へと変わった。これ一つとってみても企業
としては決してこのキャリアがあなどれないもので
あることがわかる。
　今年度はこの誌面をお借りし、キャリア・コンサル
タントの一人として、人や組織に絡んだ事例などを
中心に皆さんと一緒に考えてみたい。

様々あるキャリアという言葉の使い方

　このキャリアだが、就活の現場からみても様々な
使われ方がされる。例えば、生活そのものを考えるラ
イフキャリア、転職等も含めて自分の仕事人生をど
うするかというワークキャリア、更には職種や立場
など現在の社内でどのような道筋を描いていくかの
ジョブキャリアというように。あるいは焦点の当て
方で異なる外的キャリアと内的キャリアという考え

方もある。規模やネーミング等に憧れて入社するな
どが前者で、人に使われるよりも苦労をしてでも自
分の店を持ちたいなどが後者になる。読者諸兄に
とってはいかがだろうか？
　どちらにしても最近は働き方が多様化し、「キャリ
ア権」という言葉もあるように「その人らしく生きる
権利」を皆、持っているといえる。そしてこれからの
企業としては、終身雇用制が崩れ、その一方でキャリ
ア教育が一般化されていく中で、このキャリアは企
業としても無視することができない時代ともいえ
る。また雇われる側としては「自分のキャリアは組織
に委ねるのではなく、自らが作り責任をとる時代」と
もいえそうだ。

今後に向けたキャリアの一考察

　今、「働き方改革」が声高に叫ばれている。そうした
中、まだ、それほど、一般化してきてはいないかも知れ
ないが、着実に重みを増しつつある言葉がある。それ
は「パラレルキャリア」だ。この言葉自体は多義的で

「こうだ」という定義づけは難しいものがあろう。パラ
レルとは平行を意味するが、要は本業以外に別の役割
を担うことをいう。最近の副業解禁の動きを考えても
らうとわかりやすいかも知れない。週に3日の休暇を
与え、休みの日はそれなりの働き方を認めていくとい
う佐川急便などの例を思い出してみるといい。これま
での我が国は単線型のキャリアパスの流れが一般的
であった。そこから離れた柔軟な働き方を認める動き
をいう。かの有名なドラッカーは、今後は個人にとっ
ても、企業にとってもこの考え方は極めて重要だと強
調している。この概念を導入する企業は、ここ北海道
ではまだ少ないように思う。だが今後は、その余波を
受け、人の確保等も絡み、企業としても考えなければ
ならない流れがやってくるかもしれない。

めでる研究室主宰
石田邦雄氏

石田邦雄の

キャリアコンサルタントの
現場から 1

キャリアについて考える
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日 月日 時間 行　　　程 宿泊地 食事

1 9月10日
（月）

11：00 新千歳空港発

鳥羽温泉
鳥羽シーサイド

ホテル

昼　○
夕　○

12：45 中部空港着
14：00 セントレア港
14：45 津新港
16：00 伊伊勢神宮勢神宮（内宮）（内宮）

「お伊勢さん」、「大神宮さん」と親しまれる伊勢神宮を参
拝します。

17：30 鳥鳥羽温泉羽温泉
温泉のほかにも伊勢湾の新鮮な海の幸や開放感あふれる
景色を楽しめます。

2 9月11日
（火）

10：15 伊伊賀（伊賀上野城・武家屋敷・忍者博物館）賀（伊賀上野城・武家屋敷・忍者博物館）
城下町や忍者で有名な伊賀をめぐります。

奈良ロイヤル
ホテル

朝　○
昼　○
夕　○

14：00 奈奈良国立博物館　又は東大寺（南大門・大仏）良国立博物館　又は東大寺（南大門・大仏）
※※お好きな方を見学お好きな方を見学していただきしていただきます。ます。
どちらも奈良公園の一角に位置し、古都、奈良の歴史を
体感できます。

17：00 奈良市

3 9月12日
（水）

10：00 宇宇治・平等院治・平等院
1052年に藤原頼道が建立した世界遺産を堪能します。

ホテル日航
プリンセス
京都

朝　○
昼　○
夕　○

14：30  第70回中小企業団体全国大会（14：30～16：30）
上七軒歌舞練場及び西陣織会館

18：00 貴貴船荘（ハモしゃぶ懐石）船荘（ハモしゃぶ懐石）
川床で川の瀬音や涼味を感じながら新鮮なハモ料理を
楽しみます。

4 9月13日
（木）

9：00 東東寺寺（（特別拝観特別拝観））
東寺は唯一残る平安京の遺構で、真言宗総本山。創建か
らおよそ1200年経つ世界遺産です。

朝　○
昼　○

10：00 壬壬生寺生寺（（特別拝観）特別拝観）
新撰組ゆかりの寺であり、新撰組の墓塔がまつられてい
ます。

12：25 銀銀閣寺（特別拝観・庭園散策）閣寺（特別拝観・庭園散策）
正式名称は「慈照寺」。前庭の白砂の砂盛り「向月台」と、
波紋を表現した「銀沙灘」も見所の一つです。

15：50 伊丹空港発
17：35 新千歳空港着

　全国中小企業団体中央会では、組合役職員の資
質向上を図り、組合の健全な発展に資することを
目的に昭和49年度から「中小企業組合士制度」を制
定し、「中小企業組合検定試験」を実施しています。
　本年度の「中小企業組合検定試験」は、12月2日
に札幌市（ホテル札幌ガーデンパレス）で実施を予
定しており、この試験に向けた事前準備のための
講習会を開催します。
　受験希望者に限らず、組合実務をより深く習得
しようと思われている方も是非ご参加ください！

※なお、組合運営実務講習会の詳細な案内については「ニュースレポート中央会8月号」に同封させていただきます。

開催日時

平成30年9月19日（水）〜21日（金）
9月19日（水） 9月20日（木） 9月21日（金）
組合制度 組合運営 組合会計

※単一科目又は複数科目での受講ができます。
※講習会は、前半の部（3時間）と後半の部（3時間）の2部構成で実施します。
【前半】�10：00～13：00�

基礎的な知識の習得を目的とします。
【後半】�14：00～17：00�

検定試験対策として過去の試験問題等の傾向と対策を
学びます。

開催場所 　札幌市中央区北1条西7丁目プレスト1・7　1階
稚内信用金庫会議室

オリジナルツアー　9月10（月）～13日（木）
●●大会：平成30年9月12日（水）　
●●場所：�上七軒歌舞練場及び西陣織会館�

（京都市上京区）

旅行代金
催行人員15名以上 171,000171,000円円

第
70
回

※行程及び旅行代金（参加人数による）は変更する場合があります。

中小企業団体全国大会 in京都京都

平成30年度
組合運営実務講習会のご案内 ～制度・運営・会計～

ご不明な点については、本会企画情報部までお問い合わせください。

伊勢神宮

銀閣寺

東大寺（大仏）

貴船荘・川床でのハモしゃぶ懐石
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　経済産業省では、平成29年度補正「サービス等生産性向上 IT 導入支援事業」（IT 導入補助金）を公募して
います。
　IT 導入補助金は、補助金事務局に登録されているソフトウェアやクラウドサービスなどの IT ツールを導
入する中小企業等に対し、導入費用の1/2以内について50万円を上限として補助を行うものです。
　平成29年度補正では、中小企業・小規模事業者の生産性革命を実現するため、500億円という大規模な予
算措置を行っており、本年中に三次公募まで予定しています。
　IT 導入を考えている中小企業・小規模事業者の皆様は、積極的に活用をご検討ください。

〈IT 導入補助金の概要〉〈IT 導入補助金の概要〉
　○対 象 者： 国内で事業を行う中小企業・小規模事業者、事業協同組合、医療法人、社会福祉法人、特定非

営利活動法人　等
　○対象経費： 補助金事務局に登録されている IT ツール（ソフトウェア、サービス等）を導入する費用（クラ

ウドサービス利用料等を含む）
　　（補助率）1/2以内　（補助額）15～50万円
　○募集期間： 平成30年6月20日（水）～8月3日（金）〈二次公募〉 

平成30年8月下旬～10月上旬〈三次公募：予定〉

○詳細・お問い合わせ先○詳細・お問い合わせ先
　　補助金事務局（（一社）サービスデザイン推進協議会）
　【事務局 HP】IT 導入補助金ポータルサイト
　　https://www.it-hojo.jp/
　【コールセンター】0570-000-429　9：30～17：30（土日・祝日を除く）

平成29年度補正「サービス等生産性向上 IT 導入支援事業」 
（IT 導入補助金）を公募しています！

（経済産業省北海道経済産業局情報・サービス政策課）
　北海道札幌市北区北8条西2丁目札幌第1合同庁舎5階

TEL/（代表）011-709-2311（内2558）

nformationi
経済産業省北海道経済産業局からのお知らせです経済産業省北海道経済産業局からのお知らせです
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会社の概要

　世良鉄工株式会社は、昭和15年に当麻町で創立
し、「妥協しない良い製品づくり」と「お客様の立場に
立ったものづくり」を第一に、一般建築金物の設計
から製作、販売、施工までを一貫して行っています。
同社の製品は、その品質の高さから全国のハウス
メーカーなどに納入実績を誇り、なかでもオリジナ
ル製品「セラフレーム」は平成29年度北海道地方発
明表彰において、北海道発明協会会長賞を授賞す
るなど大きな注目を集めています。

鋼製床梁「セラフレーム」

セラフレームとは

　セラフレームは、住宅の床下を支える鋼製の梁
で、床下材に使用することで、建物の耐久性が向上
するほか、床を支える束石や独立基礎が不要になる
ため、地盤の凍上・沈下対策や工期短縮にもつなが
ります。
　また、建物2階の床梁に使用すれば上下階に大き
な空間を確保することができ、その結果、暖房や換
気システムの配管がスムーズになり、省エネルギー

第29回目は、「世良鉄工株式会社」（平成26年度補正ものづくり・商業・サービス革新補助
金）の取組について紹介します。

な家づくりにも役立っています。

ものづくり補助金申請の経緯

　同社は従来、金物の溶接作業を自走式の溶接ロ
ボット1台で行っており、セラフレームなどの長い製
品では、端から端まで順番に溶接を行うため、膨大
な作業時間がかかっていました。溶接した個所は、
時間が経過すると熱による膨張と収縮で製品にね
じれや反りが発生してしまうため、その修正作業に
も時間と人手を取られる上、反りが大きすぎて廃棄
処分となる製品が年間で10本ほど出ていました。
　また、ロボットは導入から20年以上経過している
ため、作業の動きをひとつひとつ直接コントロー
ラーで設定しなければならず、手間と時間がかか
り、コストがかさんでしまうほか、納期が短い発注に
対応ができませんでした。
　そこで、生産性向上と省力化、コスト削減を図る
ため、最新型の溶接ロボットを導入することとし、も
のづくり補助金を活用しました。

作業の設定に手間と時間がかかっていた

第29回第29回  ものづくり補助金活用事例紹介 

プログラム制御を活用した
溶接ロボット 2 台の連動稼働による
生産性向上及び競争力強化
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2 台のロボットで生産性向上

　固定式の溶接ロボットを2台導入し、それらを連動
させて溶接作業を行うことで、従来に比べ作業時間
が約半分に短縮されたほか、製品の反りやねじれの
発生も抑えられ、廃棄処分となる製品は年間2本ほど
まで減少するなど、大きな効果が得られました。
　導入したロボットは、全てコンピューターによる制
御ができるため、パソコンで溶接作業のシミュレー
ションを3D表示しながら設定できるようになり、作
業の準備時間の短縮のほか、製品の見積もりをす
る際にもより精密な金額や納期を出せるようになり
ました。
　また、従来は細かい部分の溶接などは最後に人
の手で仕上げていましたが、導入したロボットは、よ
り正確で繊細な溶接が可能なため、手作業が必要
なくなったほか、品質向上や省力化にもつながりま
した。

3Dによる作業シミュレーションが可能に

製造ラインの自動化を加速させる

　同社の三上代表取締役は、今後の展望について

「製品は今まで以上に妥協せず品質を追求していき
ます。これからは、品質の高さを維持しつつ、小ロット
多品種生産にも対応していきたい」とし、「今後さらに
工場の自動化に取り組むほか、新製品の開発も積極
的に行っていきたい」と業容の拡大を目指していま
す。
　また、生産性を向上させ、経営基盤を強固なもの
とすることで、従業員が安心して働ける環境を整え
るのはもちろんのこと、地域社会にも大きな還元を
もたらすことができる企業を目指し、近年の人手不
足の深刻化を踏まえ、同社が生産自動化の取組で蓄
積したノウハウを広める事業などにも取り組んでい
きます。

2台のロボットが正確な動きで溶接を行う

おわりに

　職人の手作業による丁寧加工と常に安定的な品
質が保てるロボットによる自動加工の双方を活用し
て、高品質な製品づくりを続ける同社は、これからも
人々の安全・安心で快適な暮らしを陰から支え続け
てくれるものと確信しました。

代表取締役　三上　正幸
〒078-1303
上川郡当麻町 3 条西 4 丁目
TEL 0166-84-3111　FAX 0166-84-5151
HP　http://www.seratekkou.co.jp/

世良鉄工株式会社
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全体で売上高、雇用人員が悪化　人手不足が顕著に
5月の道内景況　情報連絡員レポート

全業種 製造業 非製造業

4月 5月 前月比 4月 5月 前月比 4月 5月 前月比

業界の景況 0.6
→

0.0
→

0.7
→

売� 上� 高 △3.5
→

△6.1
→

△2.2
→

収 益 状 況 1.5
→

△3.0
→

3.9
→

販 売 価 格 0.3
→

6.1
→

△3.0
→

取 引 条 件 0.9
→

0.0
→

1.3
→

資 金 繰 り 2.1
→

6.1
→

△0.2
→

雇 用 人 員 △3.7
→

△6.1
→

△2.4
→

△16.3 △15.7 △9.1 △9.1 △20.3 △19.6

△7.7 △11.2 △3.0 △9.1 △10.3 △12.5

△21.7 △20.2 △12.1 △15.2 △27.1 △23.2

7.6 7.9 3.0 9.1 10.2 7.1

△7.6 △6.7 △6.1 △6.1 △8.5 △7.1

△4.3 △2.2 △6.1 0.0 △3.4 △3.6

△8.7 △12.4 △3.0 △9.1 △11.9 △14.3

（凡例） 30以上 10～ 29 9～△ 10 △ 11～△ 29 △ 30以下

天天気図の見方気図の見方　各景況項目について調査月と前年同月を比較して、「増加」（または「好転」）したという回答（構成比）から「減
少」（または「悪化」）という回答（構成比）を差し引いた値（D・I値）をもとに作成。その基準は上記のとおりである。

景況天気図（前年同月比）

15.0

10.0

5.0

0.0

－5.0

－10.0

－15.0

－20.0

－25.0

－30.0

景況 売上高 収益状況

3 4 52H30.16 7 8 9 10 115 12

主要DI 値の推移

　主要DI値の推移では、「景況」「収益状況」
が若干改善したが、「売上高」が悪化。いず
れの項目も前年同月を下回る水準にとど
まっている。
　業種別に見た前月との比較では、製造業
では「販売価格」「資金繰り」が改善したが、
「売上高」「収益状況」「雇用人員」が悪化し
た。非製造業では「景況」「収益状況」「取引条
件」が若干改善したが、そのほかの全項目が
悪化した。

概 況
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・仕事はあるが職人が不足している。� （塗装工事／札幌）
・官公庁物件に関しては毎年のことだが、連休明けには多くの工事が入札・発注
され、夏場以降にかけての工事が集中する。

　民間物件は、特にマンションの件数は昨年より増加して、労働者不足がより深
刻化して施工に影響すると懸念される。� （電気工事／全道）

・組合員の業況
　5月発注の公共事業と民間の工事も適度にあることから、上半期の受注機会は
前年並みと見込んでいる。

　問題点
　市の建設工事説明会に於いて関連予算が昨年比 60％となっている。今後補正
がなされるとの説明があったが、国の交付金事業の配分が落ち込んでいること
から、大きな期待は持てない状況にあり、発注が上半期に集中することから下
半期の受注機会が減少することが予想される。

　地域の実情
　連休明け本格的に建設工事が施工されている。いまだ油脂類の価格が高値で推
移している状況にあり、今後も上昇する可能性大とのこと。建設資材の変動も

あり得ることから今後の推移を見守りたい。� （管工事／名寄）
・宅配等に関しては配送単価向上もひと段落している。
　札幌圏の軽運送業は事業協同組合が複数があることをはじめ、無所属の個人運
送業者が多いことから運送料金のダンピング紛いな請負を見聞きする。

　大手運送会社が下請、孫受け、ひ孫受けと自ら運送をしない案件を受け、ピン
はねがはびこっている現状は改善しなければならない。�
� （一般貨物自動車運送／全道）

・例年 5月は閑散期であり、荷物が減っているように思われる。しかし、高速道
路が年内開通のためダンプが増加している。� （一般貨物自動車運送／小樽）

・馬鈴薯は 5月も前年以上の出荷量となった。保管量も前年より多いと見込まれ
る。玉葱についても前年並みの動きであるが、ほぼ終了した。

　一般カーゴについては、GW以降の動きが前月と比較してやや鈍化しているも
のの、本州からの到着は好調であった。

　域内輸送も一般カーゴと同様であるが、気温上昇に伴う飲料等の輸送が良化し
ている。� （一般貨物自動車運送／石狩）

非製造業（建設・運輸業）

・輸入雑貨、事務機器等の需要が好転し、売上増加との回答が多くなっている。
靴履物では低価格帯のサンダル類が好調で、単価の下落を数量でカバーし、増
収となっている。物流コストの増加により収益的には横ばいの傾向となってい
るが、悪化との回答は減少している。当団地の再整備事業は新ビル建設敷地の
建物解体が終了し、6月末には新ビルの着工を予定している。札幌市に地区計
画提案書を提出し所有地全体のまちづくりを協議中である。�（各種商品／札幌）

・総じて売上が芳しくない中で生活・住宅関連、医療・医薬関連、自動車関連、
旅行関連等が売上をやや伸ばした。前月より 1件あたりの単価が低下している
業種が増えており、一部を除き全体的に売上は低調である。�（各種商品／札幌）

・家電量販店の売上は店舗により増減しているが、家電全般では昨年並み。衣料
品店の売上が昨年と比較して 50％～ 70％程度に留まり厳しい状況。

　収益においては、同業者との競合から取引条件の低減化と売上が昨年並みで
あったので悪化した。� （各種商品／旭川）

・相変わらずの値上げラッシュだが、ガソリン価格の高騰は客足に大変な影響が
でている。毎週土日は札幌圏、余市方面からの客がかなり来店し売上増加に
なっているが、「高いガソリン代を使ってまで」と敬遠する客が増えてくるの
ではと不安視する。� （各種商品／小樽）

・苫小牧の大型ショッピングモールでは新しい出店もあり客足が集中している
が、他の店舗は空店舗が続いている。ドラッグストアがコンビニと競って出店
している状態で、食品スーパーでは厳しい状況が続いている。�
� （各種商品／苫小牧）

・全体的には前年を下回る取扱高となり、厳しい結果となった。部門別では前年
度好調を維持していたカード部門についても前年を大きく下回る取扱高となっ
た。カード以外の部門についてはマイカーローンが前年を若干上回ったが、
キャッシング部門が前年を下回る取扱高となり、前月同様、厳しい状況が続い
た。� （各種商品／釧路）

・当組合のGWは、昨年同様に車利用の道内客が目立ち、期間中の駐車場利用
もほぼ前年並みで推移した。一方でアルバイトなどの人手が不足気味で、募集
をかけても集まらない店舗が多く見受けられる。函館公共職業安定所が公表し
た 2月の雇用情勢は、宿泊と飲食を合わせた求人数は前年同月比 35％減の
332人となっているものの、全 18産業中、医療・福祉、卸売小売業に次いで
3番目に多い。当連合会においても、店主の高齢化による事業承継問題と合わ
せ、今後解消してしかなければならない課題かと感じている。中旬に低調予測

されていたスルメイカ（マイカ）漁が、解禁日の初水揚げは前年を 401キロ
上回る 1489キロとまずまずの出だしだったが、まだまだ安堵できない状況か
ら、近年、渡島管内で数多く水揚げされているブリの消費拡大を目指す協議会
が月初めに発足されている。� （各種商品／函館）

・5月連休はホテル、ショッピングセンターはお客様がかなり入ったが、魚の売
上にはなかなか増加はなかった。パートの人員不足はどの会社も同じで採用も
厳しい現状である。� （各種食料品／札幌）

・小売店の販売価格は 5月 2週目からの原油上昇による元売価格改定で大きく
上昇したが、いつもの如く適正価格に改定後、量販店の安値攻勢により徐々に
下降した。

　安値価格に対応しない SSもあるが、相変わらず相対的に厳しい利益抗戦で推
移している。� （燃料小売業／旭川）

・店によってはお客さんが増えたとの声も聞かれるが、全体的に売り上げは落ち
込んでいる。� （自転車・自動車／全道）

・今月はゴールデンウィークもあり、また豪華客船も 4回入港し外国人も来客し
たため、当市場は賑わった。日曜営業もはじまり、開店しているお店も少ない
が、地方ナンバーの車も多く見られ、日曜営業も定着してくれることを期待す
る。� （鮮魚／釧路）

・一部大手企業等にあっては景気の良い話もしているが、特に地方にあっては消
費意欲の減退に危機感を持っている事業者も多い。いずれにしても、5月の販
売状況等を見ると、為替、原油価格の影響を受け一時仕切り価格が大幅に上
がったこともあり、末端での値取りができ得ない販売事業者も多く、依然厳し
い経営環境が続いている。� （燃料／全道）

・5月の道内家電販売は天候不順により需要が低迷している。エアコンは気温が
上がらず出足は鈍く、昨年が好調だっただけに不振感は強い。テレビは 12月
1日の新 4K8K衛星放送開始に向け関心は高まっているが実需は秋以降とみら
れている。しかし、2011年のデジタル化から 7年経過し道内でのテレビ買い
替えに伴うリサイクル品はようやく本州並みにブラウン管テレビより液晶タイ
プのほうが多くなってきている。� （電気機械器具／全道）

・5月はGWもあり、小売りは少々厳しかった。ローン関係の取り扱い高も対
前年より減少した。� （中古自動車／札幌）

・5月末から 3ヶ月振りくらいに燃料用重油が値上がりになったが、大きな混乱
はなく現状維持である。� （公衆浴場／全道）

非製造業（卸・小売・商店街・サービス業）

・原材料価格（すり身）が急激に高騰した。手に入りにくくなり、在庫数量が減
少している。ただちに価格転嫁できないため、収益が悪化した。この状況はし
ばらく続きそうで、業界の景況も悪化している。� （水産食料品／全道）

・昨年同時期に変わらず粉の値上がりに対して麺（製品化したもの）は値上げで
きず、収益は減少する一方。� （めん類／全道）

・主原料を始めとしてあらゆるものが値上がりし、また、全国と比較しても出荷
量が伸びず、道内の場合、経営環境は厳しいものがある。�（味噌・醤油／全道）

・5月は好転続きで各行楽地、イベントでの賑わいも、売上増に寄与した。�
� （飲料／全道）

・カラマツ原木は、一部の地域で回復の兆しはあるが、依然として不足感は解消
されていない。エゾ・トドマツは小径木を中心に不足感は引き続き深刻で、一
部地域では回復も見られているが在庫は工場によりバラツキがある。

　カラマツの梱包材等は好調で値上げしているところもある。カラマツ製材（ラ
ミナ）の注文は順調、一部工場では値上げしている工場もある。エゾ・トドマ
ツの製材は、動きは例年並みで、各地域で値上げが行われている。�
� （一般製材／全道）

・本格的な業務稼働期に入り、砂利採取が活発化している。�
� （窯業・土石製品製造業／全道・砂利）

・5月度の出荷数量、売上高については、特に河川工事を含めた路盤用で前年対

比大幅に増加した。また、物件受注は近年になく好調である。�
� （窯業・土石製品製造業／札幌・砕石）

・自動車は普通。鋳鋼品はやや良い。水道資材はやや悪い。建設機械はやや良
い。農業機械・一般鋳物は良い。マンホール、上下水道管はやや悪いが、機械
鋳物は好調である。副資材は中国の輸出規制を背景に高値で推移している。原
油高騰で燃料が高い。� （銑鉄鋳物／全道）

・組合員の業況
　造船業界は低迷が続き受注環境が非常に厳しく、元請からの発注金額が低額。
協力会事業所各社は会社生き残りのため、コスト削減が全てと改革・改善に向
けて努力している。

　業界の状況
　元請造船所は昨年に続き赤字経営が続いている状況。� （金属製品／室蘭）
・昨年度と比較すると、受注に関してはほぼ横ばいを維持しているため、操業
度・売上高ともに同じくらいの状態とのこと。公共工事に関わる企業では、若
干ではあるが伸びているとのこと。雇用に係る人員不足を補うのが難しいとい
う話が多かった。電気料金に係る再エネ賦課金、燃料費調整単価の単価が 4月
より改定となり、その差額が大きく、電気料金の負担になっているとの話も
あった。� （金属機械工作／江別）

製造業
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支部だより支部だより

JR 旭川駅構内に「旭川家具ラウンジ」オープン！
　旭川家具工業協同組合（渡辺直行理事長、組合員
40人）は、旭川市とJR旭川駅の協力のもと、5月8日か
ら「旭川家具ラウンジ」を開設しました。
　国内だけでなく、海外でも評価されている旭川家
具の高級感やぬくもりをより多くの方々にPRする
と同時に地域の活性化につなげようと旭川の玄関口
となるJR旭川駅構内のコンコースに椅子やテーブ
ル95点を常設展示しています。
　これほどの数
の家具が駅構内
に展示されるの
は全国的にも珍
しい試みで、中
でも1本のチェ
リー材から切り
出して作られた

大テーブルが通行人の目を引
いています。
　展示してい
る家具には実
際に座ったり
触れたりする
こともできる
ので、日中は
学生の勉強や
おしゃべりの
場として、また、ビジネスマンの商談や休憩のスペー
スとしても使われています。
　地元の方はもちろん、市外、道外の方も旭川駅を利
用した際に、気軽に旭川家具にふれることができます。
　旭川が世界に誇る家具が駅でお待ちしておりま
す！！

改修工事を終えた新工場（島本鉄工㈱星が浦工場）に
伺いました！！
　協同組合釧路エンジニアリングセンター（島本幸
一理事長、組合員3人）では、釧路市星が浦にある組
合の工場『島本鉄工株式会社　星が浦工場』の大規模
な改修を4月から行い、6月に無事改修工事を終えま
した。
　同工場は、幅約110m×奥行き20mもある非常に
大きな工場です。
　以前は、建物内の2か所に仕切壁がありましたが、
工場の生産性・効率を上げるため、壁を取り除き直線
でつなぐ改修を行
いました。
　この改修は、主
に各工程の作業効
率 を 上 げ る こ と
と、設置機械の再

レイアウトをすることにより
生産性を上げることを目的と
しました。また、今回
の改修に伴い、新た
なロボット溶接機も
導入しました。
　将来的には、より
高性能なロボット溶
接機を導入することによって、さらなる作業の軽減・
効率化を図り、多様化するニーズに応えていきたい
とのことでした。

釧根支部（釧路市）釧根支部（釧路市） 所管／釧路総合振興局・根室振興局管内
駐在職員／田口事務所長・大西（卓）主事

上川・宗谷支部（旭川市）上川・宗谷支部（旭川市）所管／上川・宗谷総合振興局・留萌振興局管内駐在職員／西村事務所長・大瀧主事・毛利主事
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魅力がいっぱい！室蘭の観光案内！
　6月22日、ついに室蘭と岩手県の宮古間のフェリー
が就航し、地元は盛り上がりを見せています。そこ
で、室蘭でおすすめの観光スポットをご紹介します。
　ひとつ目のおすすめは、『むろらん夜景』です。
　普段は立ち入りできない夜景スポットから工場夜
景を眺める「室蘭夜景見学バス」というバスツアーが
あります。10月まで毎週土曜日に地域ガイドが添乗
し、地元民ならではの視点からのガイドが楽しめま
す。室蘭は海に囲まれており、天然の良港として知ら
れ、北海道でも有数の工業都市でありながら、自然も
豊かで、ロマン
チックな夜景が
楽しめます。
　ふたつ目のお
すすめは『イル
カ・クジラウォッ

チング』です。
　室蘭周辺の噴火湾の海は、穏
やかでエサが豊
富なため、イル
カやクジラたち
にとって、絶好
の子育ての場と
なっています。
そのため室蘭沖はイルカやクジラなどがよく見られ
る場所として広く知られています。穏やかな海をイ
ルカたちが生き生きと泳ぐ光景は一見の価値ありで
す。
　今回は室蘭のご紹介でしたが、胆振地方は、日本有
数の温泉地やおいしい食べ物など、様々な魅力に溢
れています。
　多くの方々が胆振地方に足を運んでもらえるよ
う、今後も情報を発信していきます。

「空知スタンプラリー」を開催しています！
　4月27日から10月31日まで、空知スタンプラリー
が開催されています。期間中、空知管内の24市町の
道の駅や温泉などの観光施設にひとつずつスタンプ
が設置されます。
　スタンプを6つ（道外在住者は2つ）集めて応募す
ると、抽選で計100名様に3,000円相当の空知特産
品セットが当たります。特産品セットの内容は、米、
野菜などの農産物から、空知ワインやスイーツまで
バラエティに富んでいます。
　さらに、24全てのスタンプを集めた方は、10,000
円相当の空知特産品セットが抽選で当たるコンプ
リートコースに応募することができます。
　10月末までのロングランイベントですので、季節
によって違った顔を見せる空知を是非楽しんでくだ
さい。

空知支部（岩見沢市）空知支部（岩見沢市） 所管／空知総合振興局管内
担当／連携支援部　伊藤主任

胆振支部（室蘭市）胆振支部（室蘭市） 所管／胆振総合振興局管内
駐在職員／中條事務所長・大西（雅）主事

野生のイルカを間近に見られる

ロマンチックな「むろらん夜景」

空知スタンプラリー
○開催期間
　4月27日～10月31日まで
○設置場所
　空知管内の24市町道の駅などの観光施設に設置
　※施設の開館時間のみ押印可能。
詳しくは、「そらち　スタンプラリー　2018」で検索
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本制度は、法律に基づき独立行政法人
中小企業基盤整備機構が運営しています。

（独）中小企業基盤整備機構
共済相談室

TEL 050-5541-7171

● 月額5,000円～200,000円（5,000円単位）の範囲内で自由に選択できます。
● 掛金は全額「損金（法人）」または「必要経費（個人事業）」に算入できます。

無理のない掛金、税制面での大きなメリット！ポイント ❷

● 取引先事業者が倒産して売掛金債権等が回収困難となった時に貸付けが受けられます。
● 取引先との商取引の事実確認だけで、迅速に貸付けが受けられます。

中小企業で、引き続き1年以上事業を行っている方が加入できます。ポイント ❶

● 掛金総額10倍の範囲内で、回収困難となった売掛金債権等の額
● 貸付条件は「無担保・無保証人」「無利子」

最高8,000万円まで貸付けが受けられます。ポイント ❸

※ただし、貸付けを受けた場合、貸付額の10分の1の額が、積立てた
　掛金から控除されます。

● それ以降掛金を掛けなくても、共済金の貸付けは受けられますので安心です。
● 解約しても共済金の貸付けを受けていなければ積立てた掛金の全額が戻ります。

40ヶ月以上掛けていれば、ポイント ❹

経営セーフティ共済制度経営セーフティ共済制度全国加入者
約      万人の

 実   績！
3030

小規模企業共済制度小規模企業共済制度

● 事業資金等の貸付制度が利用できます（担保・保証人不要）。
● 地震・台風、火災等の災害時にも貸付けが受けられます。

事業資金の貸付け・災害時のサポートもあります！ポイント ❸

● 掛金は毎月1,000円～70,000円（500円単位）の範囲内で
自由に選択できます。

● 掛金は全額所得控除、受取りは「退職所得扱い」（一括受取）または
「公的年金等の雑所得扱い」（分割受取）となります。

無理のない掛金、税制面での大きなメリット！ポイント ❷

常時使用する従業員が20名以下
（商業・サービス業では5名以下）の個人事業主、
個人事業主の共同経営者（2名まで）
及び会社の役員の方が加入できます。

ポイント ❶



北海道中小企業団体中央会

札幌支店 札幌市中央区北2条西3-1-20  TEL 011-241-7231

函館支店 函館市若松町3-6  TEL 0138-23-5621

帯広支店 帯広市西三条南6-20-1  TEL 0155-23-3185

旭川支店 旭川市五条通9-1703-81  TEL 0166-26-2181

釧路営業所 釧路市大町1-1-1  TEL 0154-42-0671
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TEL�011-231-1919　FAX�011-271-1109
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